

PRECIOS DE SUSCRICION.

8 rs. mes y 20 trimestre en Murcia.
 9 id. mes y 23 trimestre fuera.
 Ultramar y extranjero 40 rs. trimestre.
 Con dibujos 3 rs. mas el trimestre.
 Los pagos son adelantados.
 Numeros sueltos del dia a TRES cuartos, atrasados a SEIS.

LA PAZ DE MURCIA,

DIARIO

DE INTERESES MATERIALES, NOTICIAS, ANUNCIOS, ETC.

PRECIOS DE INSECCION

Línea de anuncios, de 1 a 6 dias, a 50 ctos. cada dia, por 7 dias a 46, por 8 a 40, por 9 a 37, por 10 a 34, por 11 a 32 y de 12 en adelante a 30. A los suscritores de trimestre a la mitad de dichos precios. Para sueltos, comunicados, avisos oficiales ó de funcion, etc., rigen otros precios.

REDACCION Y ADMINISTRACION, ZOCO, NÚM. 3.

EDICION DIARIA.

EN PARIS D. C. A. SAAVEDRA, TAITBOUT, 55.

LA PAZ DE MURCIA

«La Abeja montañesa,» de Santander ha publicado la Memoria presentada por el Sr. D. Marcelino S. de Sautuola, al exhibir en la Esposicion celebrada en aquella capital el notabilísimo árbol llamado *Eucalyptus glóbulus*, aclimatado por dicho señor con el brillante éxito que en dicha Memoria se refiere. Nosotros la reproducimos para que sirva de estímulo para propagar el cultivo de una planta tan útil, si cultivo puede llamarse a lo poco que exige de parte del hombre un árbol de tales condiciones, que se adapta a todos los climas y se desarrolla con tanta facilidad como brio y lozanía. La citada memoria es como sigue:

Sr. Presidente de la Comision organizadora de la Esposicion provincial de Santander.

Al remitir a esa Esposicion un ejemplar y rama del notable árbol conocido con el nombre científico de *Eucalyptus glóbulus*, no me ha guiado el vano deseo

de aparecer únicamente en el catálogo de los expositores, sino el de dar á conocer á mis paisanos un árbol maravilloso en verdad y del que se podrá sacar una utilidad incalculable, si como no hay motivo para dudarlo, posee las notables cualidades que se le atribuyen y voy á indicar:

El *Eucalyptus glóbulus* fué descubierta por Mr. Labillardiere en la tierra de Van-Byemen el año 1858, se le encontró en toda clase de esposiciones, desde la orilla del mar hasta en las cimas de las montañas cubiertas por el hielo y por la nieve; su madera es de las mas duras, mas pesadas y mas resistentes al agua, al aire y al ataque de los insectos; está cubierta todo el año de un hermoso follaje de un color verdoso claro, ofreciendo sus hojas la particularidad de estar cubiertas con un polvillo blanco que se quita al menor frotamiento, y siendo tambien notable por la distinta forma que aquellas tienen, que es en la primera edad ovales apuntadas, y desde el segundo año se alargan

extraordinariamente afectando la forma parecida á una hoz.

Por las emanaciones perfumadas que despide, se le recomienda para purificar los terrenos pantanosos, perjudiciales á la salud; y por su notable crecimiento, del que luego me ocuparé, puede prestar una grande utilidad, como lo han comprendido en el Cabo de Buena Esperanza, donde, en muy pocos años, han conseguido variar la naturaleza de estensos terrenos, antes yermos, y que hoy ofrecen sombra y abundantes pastos de que antes carecian.

Este árbol presenta la circunstancia especial contradictoria al parecer, de que apesar de su extraordinario crecimiento, es de una resistencia increíble, como ya se ha indicado, aplican lose su madera para toda clase de construcciones, como se está verificando en la India inglesa, donde no solo se destina á construccion de buques sino tambien á la de diques y muelles.

Las cualidades mas notables que hace del *Eucalyptus glóbulus* que se

le considere como un prodigio de la creacion, es el portentoso crecimiento que alcanza, habiéndose encontrado en la Tasmania un ejemplar que medía la maravillosa altura de cien metros sobre una base de veinte y ocho metros de circunferencia; estos datos, leidos aisladamente, indudablemente podian ser calificados de exagerados, pero de seguro que tambien lo serian los siguientes, si no se pudiera afortunadamente presentar la prueba viva en el pueblo de Puente San Miguel, de esta provincia.

El 14 de abril de 1863 planté en el mismo sitio que hoy ocupa en el pueblo que queda citado un ejemplar del *Eucalyptus glóbulus* que me habian remitido de la isla de Hyeres; medido cuando se plantó tenia 67 centímetros de alto y repetida la medida el 14 de diciembre siguiente, resultó tener un metro 89 centímetros, de modo que en 8 meses creció un metro 16 centímetros; no obstante haber empleado en el viaje doce ó quince dias, en cuyo tiempo debió retrasarse extraordinariamente, co-

FOLLETIN.

REVISTA TEATRAL.

«Batalla de diablos,» comedia de magia en 3 actos de D. Enrique Zumel.

Pocas veces hemos visto en Murcia espectáculos de ese género, y aun muchas menos puestos con la esplendidez que lo ha hecho la actual empresa, así que no es de extrañar que el público haya acudido á sus representaciones, formando mucha parte de él vecinos de los pueblos de esta provincia que han venido á la capital con solo ese objeto.

Lo mas notable de esta obra son las bellas decoraciones en que figuran sus mágicas escenas, pintadas aquellas por el distinguido escenógrafo D. Luis Muriel, hijo; muy débil seria cualquier descripcion tratándose de perspectivas tan escelentemente ejecutadas y en que no parece sino que su entendido autor ha querido competir con la naturaleza misma, su modelo. Diez y siete diferentes son las del total de la comedia y sobre ellas vamos á emitir el juicio que nos merecen.

La decoracion de selva, en cuyo fondo se ve el castillo donde habita encantada Elvira, es bellísima por su disposicion y accidentes exteriores, combinados con la selva donde se eleva; caprichosas líneas la dan un hermoso efecto.

La de la zahurda en el Infierno

es sorprendente, tanto por sus variados y erizados contornos, y bien acabado de sus figuras, cuanto por su buen color propio del lugar imaginario que representa.

El salon en el Castillo referido está representado con toda la propiedad y buen efecto imaginables, siendo de notar la cortina que aparece al foro.

¿Qué diremos del pintoresco jardín con las fuentes que le adornan, de tan mágico efecto? Que parece un accidente del mismo natural transportado al escenario.

El templo de las serpientes, de fantástica ilusion y colorido, no deja nada que desear, manifestando el caudal de recursos que posee el citado Sr. Muriel para sorprender agradablemente.

¿Qué pudiéramos decir del campamento y tienda de Ricardo, sino que parece imposible no esté esta completamente aislada y hueca, y el fondo donde campea, un verdadero lejos poblado de tiendas de campaña?

¿Qué mas puede darse en los dominios del arte de fingir la verdad, que el bellísimo mirador del castillo de Elvira, cuyo maravilloso efecto arrebató el sentido de la vista y forma la ilusion mas completa de ser la misma verdad la que se mira?

Admirablemente representada está la campaña que separan los caminos del Cielo y del Infierno, con transparentes colores que ostentan sus términos.

El salon del trono de Pluton es verdaderamente una fantasia infernal, cuyos raros detalles y adecuado colorido lo hace una de las buenas decoraciones.

La galería de los retratos es de mágico efecto; sus líneas arquitectónicas combinadas con aquellos, la hacen una de las mas notables.

La sorprendente aparicion de la plaza de Ruan por el rompimiento de la anterior, con la entrada en ella de las tropas y comitiva de Felipe Augusto, representando todos sus edificios iluminados y alumbrada la plaza por la luna, es de bello efecto de color y verdad en su fantástica representación.

Una de selva corta que sucede á esta decoracion está caprichosamente ejecutada y compuesta, así como tambien la caberna del imán con sus engañosas rocas.

Grandioso efecto de verdad se nota en la de subterráneo en que vence lo fingido á el natural su modelo, especialmente en el tragaluz que se ve en el centro y sobre uno de sus arcos.

El bosque del espanto con su admirable combinación de caprichosas formas y colores, absorbe tanto la atencion que solo puede arrebatarla sorprendida la lindísima galería en el castillo de San Telmo que sucede á él, la cual es de gusto árabe, con un precioso jardín y estanque en el fondo, cuyas tintas delicadas y buen efecto, la hacen tambien de un maravilloso aspecto, pareciendo mentira

que con los escasos medios del color y de las líneas se puedan hacer sentir tan gratas impresiones.

La ejecucion por los actores que en ella han tomado parte, que lo han sido casi todos los que componen la compañía, viene siendo todo lo bien que permite el escaso interés del argumento, que como es natural todo parte de sucesos imposibles; sin embargo, el Sr. Martinez, encargado del papel de Peñasco, que es el más estenso ó por mejor decir el que absorbe la mayor parte de la obra, ha sacado de él el mayor partido posible, dejando muy marcadas las ocultas alusiones que tiene.

Los bailes, especialmente el que tiene lugar en la penúltima escena del segundo acto, son agradables y han estado bien ensayados: aunque sencilla, no ha dejado de ser notable por su acertada ejecucion, la marcha de las tropas al levantarse el campamento de Ricardo, lo cual prueba que se habia ensayado lo suficiente.

La maquinaria, salvo algunos tropezos en alguna que otra noche, en general ha estado puntual y prontamente dirigida, ayudando á la ilusion.

Las luces de bengala, con que en abundancia se han iluminado las principales decoraciones, han contribuido al mayor efecto de ellas.

Por último, *Batalla de Diablos* ha proporcionado un buen rato á cuantos han asistido á sus representaciones, que con la anunciada para esta noche son ya trece.

mo que otros tres ejemplares que le acompañaban se secaron: y además el trasplante sabido es lo que hace sufrir en general á todo árbol. Repetida la medida el 14 de setiembre resultó tener una altura total de 4 metros 26 centímetros, ó sea un crecimiento de 2 metros 37 centímetros en 9 meses. Medido nuevamente en 23 de noviembre de 1865 dió una altura total de 7 metros 92 centímetros, habiendo crecido en 14 meses la fabulosa longitud de 3 metros 66 centímetros; resultando de todas estas medidas que en 31 meses creció 7 metros 26 centímetros, ó sea bastante mas de dos decímetros por mes. Atendidos los datos espuestos, de esperar era que el crecimiento que hubiera resultado en el día, desde la última medida indicada, habria sido sorprendente; pero la fatalidad hizo que precisamente el 23 de noviembre de 1865 un fuerte viento Sur le partiera á la altura de 4 metros 18 centímetros; entablillada la parte rota, con pocas probabilidades de buen resultado, me encontré sorprendido al hallarle enteramente soldado, y alcanzando hoy la extraordinaria altura de 8 metros 70 centímetros y habiendo echado inmediatos á la rotura brotes de 3 y 1/2 metros.

El ejemplar que he remitido á la Exposicion es nacido en los primeros dias de mayo último; pero de la misma época conservo otro que hoy mide 72 centímetros de alto: las ramas con distintas hojas que acompañan á aquel son cortadas del que dejo descrito mas arriba.

Antander 8 de noviembre de 1866.

Sabemos que el cuadro de nuestro paisano y amigo D. Joan Martínez Pozo, que el año pasado tuvimos el gusto de ver en la sala de la Sociedad económica de amigos del País, ha sido premiado en la última exposicion de bellas artes con carta de aprecio de segunda clase. Nos alegramos por honra de nuestro país.

Por la direccion general de Instruccion pública se ha dispuesto que los alumnos, que por efecto de la Real Orden de 24 de febrero de 1863, venian simultaneando una de las últimas asignaturas de la segunda enseñanza con las de Filosofía y Letras que constituyen el año preparatorio, á condiccion de recibir el grado de Bachiller en Artes, antes de examinarse de las de Facultad, queden privados de las ventajas de la referida real orden y estudien solo la única asignatura de la segunda enseñanza que les falta para hacerse Bachilleres.

Dice «La Cronica» de Valladolid: «El gigante del reino vegetal. Y tenemos en Valladolid el *Eucalyptus glóbulus*; hemos tenido el gusto

de ver cuatro ejemplares que el Sr. Santibañez ha importado en esta ciudad y plantado en su posesion á la legua de Jimanicas; hoy no es otra cosa que un arbusto cuya elevacion no pasa de m. 0.60 sobre la superficie de la tierra, de un verdor admirable en la estacion y un aroma muy fino y subido.

Descamos que su desarrollo sucesivo sea tan prodigioso como le han descrito varios inteligentes horticultores, y en particular el distinguido Sr. Malinche, así como el que todos los cultivadores de Castilla y en particular nuestro ayuntamiento sigan el ejemplo del Sr. Santibañez, á ver si se consigue aclimatar un árbol tan notable por la prodigiosa altura que alcanza, y que reúne condiciones higiénicas y medicinales poco conocidas en el reino forestal europeo.»

Leemos en el «Diario mercantil» de Valencia:

Broma oportuna. Nuestros lectores saben que el célebre astrónomo zaragozano, Sr. Yagü, escribió á Orihuela anunciando que los terremotos se repetirían el día 20 y que las casas de la poblacion se caerían, como castillos formados de naipes; profecía que produjo un pánico espantoso, habiendo abandonado la ciudad gran número de vecinos que no tenían humor de morir apastados.

Hubo tambien personas que se burlaron de las predicciones del zaragozano y se mantuvieron tranquilas en sus casas, esperando el momento fatal, como era de presumir.

Un viajero que acaba de llegar de dicha ciudad, nos refiere que cuando regresaron los temerosos encontraron sus casas apuntaladas para que no se cayeran á impulso del terremoto, medida de seguridad tomada sin duda por algun incrédulo en beneficio de sus amigos porque los puntales estaban formados con cañas, que como es sabido, tienen fuerza bastante no solo para contener la caída de una casa de regulares dimensiones, sino de edificios del tamaño del Miguelete.

Bien pensada estuvo la broma; los que creen en las predicciones del zaragozano, tambien creían que con cañas se sostiene una casa que se derrumba.»

VARIEDADES.

AL SIMPÁTICO Y DISTINGUIDO ACTOR
DON RICARDO CALVO,
Soneto.

Cual de mayo e albor que está anunciando,
que ya el rey de la creacion magestuoso,
nos viene á visitar, y que grandioso
sus rutilantes rayos va mostrando;
Primero con destellos que alumbrando
la bóveda celeste hacen que hermoso,
se presente cual nunca y fulguroso
á todos los mortales asombrando.

Que así á tu ingenio tu trabajo aumento,
presumo de su ardor y bizarría;
pues siéndole á tus prendas consecuente,
Veraste satisfecho en tu porfía,
y ciñiendo laureles en la frente
te saluden por hijo de Talía.

M. Marquez Cervetto.
Murcia, 26 de febrero de 1867.

AL SIMPÁTICO Y DISTINGUIDO ACTOR,
DON RICARDO CALVO,
en su beneficio.

SONETO.

Solo es digna la frase PREPOTENTE
para espresar, sin mengua tu talento
y de tu heróica alma, el sentimiento
que en escena, mostrar sabes patente.

A tu planta se postea el mas demente
incrédulo de fé; porque al momento
con arte hijo del cielo, tu ardimiento
le enseña que hay un Dios, creador po-

Ricardo; sigue así, que en lo futuro
más que el hombre, serás genio elevado,
lo augura nuestro amor, no es alabarte.

Ahora mismo eres más. Tu ánimo puro
como todos, de Dios, hijo es sagrado
PERO TU ALMA ADEMÁS REINA ES DEL ARTE!
José M. Pio Tijera.

Murcia, 26 de febrero de 1867.

GACETILLA.

BAILLES DE MÁSCARAS. Los últimos de este año nos ofrecen los tres dias de carnaval: hoy, y el martes los habrá en el Casino, Circulo y Teatro y mañana solo en este último. Las niñas que no vayan á ellos no les quedará otra esperanza que los del 68 y esto está todavía muy lejano, con que guerra á los papás y á ellos.

MASCARADA. En la noche del lunes recorrerá las calles un carro representando las cuatro estaciones, el cual irá acompañado de enanos, franqueadores, guardia negra y la nueva banda de música de D. Mariano Esbrí.

MÁXIMAS. Creemos oportuno recordar las siguientes por aquellos que puedan haberlas olvidado ó las ignoren:

—En estado de duda, suspende el juicio. —Pitágoras.

—Las saltas de la maledicencia y de la calumnia están aceradas por ambas puntas, y hieren con frecuencia la mano que las dispara.

—La maledicencia es hija de un alma mezquina ó de un corazón perverso, tiene siempre su origen en los celos, en la envidia, en la avaricia ó en cualquiera otra pasión, es una prueba de ignorancia ó de malicia.

—No hagas con otro lo que no quieras que hagan contigo; no tienes necesidad mas que de esta ley; ella es el fundamento y principio de todas las demás. —Confucio.

—No os fiéis de las apariencias: los juicios que se hacen por ellas son frecuentemente falsos. —Mad. de Sevigné.

—La reputacion de las personas mas honradas, es la que sirve frecuentemente de blanco á los tiros de la calumnia. —Popé.

CORREOS DE AYER.

DESPACHOS TELEGRÁFICOS.

Londres, 27 —A pesar de la energética oposicion del gobierno, la Cámara de los Comunes ha votado por 193 votos contra 93, la segunda lectura del «bill» relativo á los católicos de Inglaterra.

Viena, 27. —La «Gaceta oficial» publi-

ca hoy el decreto de disolucion de la Dieta de Bohemia.

Paris, 28.—Confirmase la derrota y huida de Juárez en Méjico.

Viena, 28.—Se ha publicado un decreto disolviendo la Dieta de Bohemia por haber hecho fracasar las relaciones constitucionales entre Bohemia y la monarquia.

Cádiz, 28.—El vapor-correo *Infanta Isabel* acaba de salir con toda puntualidad.

Lleva la correspondencia pública y de oficio para las Antillas, 37 pasajeros en las cámaras y 259 individuos de tropa.

En este buque van el general Dulce y D. Pedro de Sotolongo.

Madrid, 1.

En virtud del proyectado arreglo de la casacion civil y establecimiento de la criminal, es posible que se hagan algunas modificaciones respecto al número de salas de cada Audiencia. A este fin se han pedido los convenientes informes á todas las audiencias.

—Hoy se han recibido en la fábrica de moneda los nueve millones de francos en barras de oro que segun dijimos, envian desde Paris al gobierno.

—Se ha prorogado al duque de Tejano, á instancia suya, la licencia que para permanecer en el extranjero discutaba.

—Está ya casi terminada la acuñacion de los cuarenta millones de reales que en barras de oro recibió hace poco tiempo el gobierno procedentes de la negociacion Fould, y la mayor parte de esta suma está ya en circulacion.

Leemos en el «Anunciador» de Jaen: «Anteayer circuló la triste noticia de que se habia arrojado al Guadalquivir desde el Puente de Andújar el Excmo. Sr. Marqués de Santa Amalia, senador del Reino y banquero establecido en dicha ciudad.

La noticia era insegura por la mañana, pero á la noche vimos cartas que confirmaban este suceso desgraciado y daban algunos pormenores.

El Sr. Marqués habia estado en Arjona el domingo 24 hasta las oraciones.

Aquella noche regresó á Andújar y á eso de las nueve ó nueve y media salió de su casa. Habiendo pasado la hora de costumbre sin regresar, á ella, salieron varias personas á buscarle y el resultado fué encontrar sobre el pretil del puente la capa y el sombrero del Sr. Marqués.

Entonces se dispuso que algunos nadadores se afrojaran al rio, con el fin de salvarle, si aun era tiempo.

Hasta las cuatro de la mañana la exploracion del rio fué inútil. A esta hora se encontró el cadáver del señor Marqués flotando en las aguas, de donde fué extraido.

Ignoramos los motivos que persona de tan elevada posicion habrá tenido para atender á su vida como hacen suponer las apariencias.

—Leemos en «El Departamento» de S. Fernando:

«Tegamos entendido que la excelente compañía dramática que dirige el distinguido primer actor D. Isidoro Valero y en la cual figura la eminente primera actriz doña Carlota Jimenez y otros reputados artistas, como las señoras Cruz, Santos y Fernandez y los Sres. Corté, Peluzzo, Bucón, Jimenez etcétera, hace gestiones para actuar en el coliseo de esta ciudad en la próxima temporada.»

—La municipalidad de Valencia deseará contribuir por su parte á la realización del congreso regional anunciado por la sociedad Económica Valenciana ha decidido dar 600 rs. para el objeto.

SECCION DE AVISOS Y ANUNCIOS.

Temperatura de ayer.

	Reaumur.	Centigrado.
A las 10 de la m.	8,0 s. 0.	10,0 s. 0.
— 12 del dia.	"	"
— 3 de la t.	6,8	8,5

BELIGIOSOS.

Santos de hoy.—Dom. de Quincuagésima, s. Hemeterio y s. Celedonio mrs.
 Id de mañana.—San Casimiro rey y cf. y s. Lucio p. y m. — El lunes y el martes están cerrados los tribunales.
 Jubileo.—Esta hoy en la iglesia de Ntra. Sra. del Carmen y mañana en la de religiosas Carmelitas.
 Cultos.—Hoy se gana indulgencia plenaria visitando la iglesia de Ntra. Sra. de la Merced.

MERCADOS.

Preços de ayer de los cereales.

Trigo del país.	de 59 á 70	rs. l.
Cebada.	de 28 á 28 1/2	id.
Maiz.	de 46 á 48	id.

Cambios de ayer 2.

Madrid.	par.
Barcelona.	1/2 beneficio.
Valencia.	par.
Alicante.	1/4 daño.
Cartagena.	id.
Ortúñez.	1/2 daño.
Lorca.	3/4 id.
París.	8 div. 5,16.
Marsella.	id. 5,16.
Londres.	90 d.f. 30.

ESPECTACULOS.

TEATRO DE LOS INFANTES.
 Funcion extraordinaria para hoy á las 7 y media de la noche. La comedia de magia en 3 actos y en verso, original de don Enrique Zumel, titulada: **Batalla de diablos.**

PRECIOS.—Palcos y plateas 44 rs.— Idem segundos 30.— Butacas con entrada 10.— Delanteras de galeria baja con id. 7.— Asientos interiores de id. con id. 6.— Delanteras de galeria principal con id. 7.— Idem de paraso con id. 5.—

Entrada general 4 rs.
 Idem al paraíso 3.

BAILE DE MASCARAS en el salon del Teatro de los Infantes, á las 11 de la noche de hoy. Entrada de caballero 5 rs.

FIERAS.

Acaba de llegar á esta ciudad el domador Sr. Gabanne, con una gran coleccion de fieras vivientes, aullidas y terrestres: por estar de paso para Madrid advierte que permanecerá pocos dias en Murcia. Esta de pasada en la calle de la Pastoria, plaza de San Bartolomé. 3-3

ANUNCIOS.

SIRVIENTE.

Fulgencio Vera, desea colocacion para servicio de casa ó para cuidar de caballo. Fortillo de Lomas, núm. 3, darán razon. 8-3

Desde el primero de marzo, se ha abierto el servicio público de esta capital, una casa de préstamos ó empeños autorizada.

JARABE PECTORAL DE PIERRE LAMOUREUX FARMACEUTICO

Rue Vauvilliers, 45, antigua calle du four, Saint Honoré, cerca la iglesia de Saint Eustache, PARIS.

El otoño es la estación que ofrece mayores variaciones atmosféricas de lo que se resiente siempre la salud pública de un modo muy sensible. Todos sabemos cuán tenaces suelen ser las primeras bronquitis y que descuidadas las pueden producir funestos resultados. El dicho de CELSO «Un constipado descuidado degenera en tisis» será siempre una verdad que no repetiremos jamás lo bastante para poner en guardia á los enfermos. Raramente se consulta el médico al principio de las enfermedades y solo se le llama para presenciar los funestos efectos de la negligencia: y sin embargo fácil el recurrir á un medicamento cuya accion produce siempre felices resultados. El jarabe de Lamouroux ofrece en alto grado esta benéfica accion. Los médicos CHOMEL, LEIS GENDRIN, etc. le deben resultados inesperados y no dudan nunca en ordenarlo para el tratamiento de las bronquitis, coqueluche, accesos de asma, catarros agudos ó crónicos, tisis en su principio ó en segundo grado. Precio en España 11 rs. medio frasco.

La AGENCIA FRANCO-ESPAÑOLA, en Madrid, 31, calle del Sordo, antes Exposicion extranjera, sirve los pedidos: en Murcia, D. Tomás Guerra. (Núm. 2155 bis.)

EAU DES CORDILIÈRES

Para al instante los dolores de muela, mas vivos, destruye y aun previene la carie. Depósito en París, 33, rue de Rivoli d 2, 3, 5 y 10 fr. En Murcia D. Rafael Almazán y Martí, calle de Zoco, núm. 5. En Madrid, por mayor, 31, calle del Sordo. POLVOS DENTIFRICOS DE LAS CORDILIERES 3 fr. la caja de cristal. Núm. 2486.

Un ligero estremecimiento pasó rápido por el torero. Rosatio se enjugó una lágrima con el revés de su blanca y delicada mano, y ambos volvieron á tomar el camino de la calle de Cosme de Medicis, cuando ya las sombras envolvían en densa oscuridad á los habitantes de la corte de las Españas.

II.

Una funcion de cualquier género que fuese, excitaba el regocijo del pueblo madrileño en su más alto grado; pero una funcion de toros, y en la plaza nueva debida tres años antes á la real munificencia del rey Fernando el VI, era cosa que rayaba en delicioso júbilo, y que hacia pensar en ella desde que los primeros albores de la mañana venían anunciando el nuevo dia.

Desde muy temprano, los que habían de ir á los toros y los que no habían de presenciar la fiesta, estaban eugalarados con sus mejores ropas, deseosos de despachar la misa, para no volver á ocuparse de otra cosa que de toros y toreros.

De una casita de planta baja y miserable de la calle de los Negros, salian la mañana del 17 de julio de 1752, en que se verificaba una gran corrida de toros, dos mujeres; anciana la una y jóven y extremadamente linda la otra: tres hombres de edad bastante

avanzada, y Juanillo el torero, cuyo rostro estaba pálido y sus brillantes y rasgados ojos manifestaban una tristeza, ó mejor dicho una turbacion extraordinaria.

La jóven vestida con toda la modestia de aquel tiempo, seducia no obstante por su limpieza y la gracia con que sabia llevar su basquiña de reducido vuelo, y su jubon guarnecido con treucillas de pasamanería en las costuras, pero encantaba mas que todo por la inmensa felicidad en que rebosaba su semblante y la alegría de sus grandes ojos azules. Desde que Juanillo el torero apareció en el umbral de la puerta, la niña se puso á su lado y así fueron marchando silenciosamente hasta la parroquia de San Millan, alegre y tranquila la jóven, y sombrío y meditando el torero.

Al penetrar aquel grupo en la iglesia, la anciana con las lágrimas en los ojos dijo á los jóvenes:

—Juanillo, y tú, Mercedes, ya se os cumple por fin vuestro deseo. Que Dios os haga bien casados, hijos míos!

—Y Dios haga que esta tarde, que será la última que este salga á lidiar toros, replique la niña, no tengamos que llorar una desgracia!

Juanillo se estremeció; dirigió una mirada de indefinible angustia á Mercedes y penetró en el templo.

REMEDIUM UNIVERSAL!!! -- UNGUENTO HOLLOWAY.

Privilegiado por casi todos los gobiernos de Europa. Recomendado por los facultativos mas célebres de la época. Conocido con unanime aceptación en todos los países del mundo y mas particularmente en España.

El Unguento Holloway es el remedio mas admirable hasta ahora conocido para curar todas las enfermedades esternas, cualesquiera que sean, y en la forma en que se presenta. Los gobiernos le conceden por todas partes privilegios especiales. Los facultativos mas acreditados lo emplean para sus enfermos. Los directores de los principales hospitales de Europa lo usan para curar sus enfermos, y el público, convencido por la experiencia de la eficacia curativa de este Unguento, no va á buscar otros remedios para curar sus dolencias esternas.

Los humores escrofulosos, las heridas, las llagas, las úlceras, toda clase de enfermedades cutáneas así como los dolores reumáticos son curados infaliblemente curados por el uso de este maravilloso remedio, en cuya composición solo entran las yerbas y los bálsamos mas salutíferos, sabiamente combinados y sin mezcla de sustancias alguna que pueda ser nociva al cuerpo humano. Con razón se ha dicho por los hombres mas distinguidos de la ciencia que la curación de la escrofula no ha descubierto hasta ahora un remedio mas eficaz en su acción. Mas seguro en sus resultados, ni mas inocuo en sus efectos que el Unguento Holloway. De la reunión de todas estas ventajas le viene la gran reputación que ha adquirido, y el inmenso consumo que de él se hace, en la cantidad que se receta fabulosa si se comparan con los otros remedios que se usan de día en día, y los pedidos que se inventan, el Profesor Holloway, recibe diariamente de todos los países del mundo atestiguan que la experiencia justifica la fama que al medicamento ha adquirido.

El Unguento Holloway es eficazísimo muy especialmente para las siguientes enfermedades:

Enfermedades de las articulaciones.	Inflamaciones esternas y quemaduras.
Escrofulones escrofulóticos.	Reumatismo.
Fiebre.	Supuraciones pútridas.
Erupción de la cara.	Gota.
Erupción de las extremidades.	Mal de las piernas.
	— de los pechos.
	— de los ojos.

Este Unguento es elaborado bajo la inspección personal del Profesor Holloway, y cada bote va acompañado de una instrucción impresa en español, que explica el modo de hacer uso de él.

Los depósitos principales para la venta son en los establecimientos del mismo Profesor, Strand, 204, New York, Maiden Lane, 80.

En Madrid se venden en los establecimientos del Sr. Uzurrua Barrio Negro, núm. 11, y Sres. Borrell Bermejo, Calle Mayor, núm. 17.

En las provincias en todas las principales Boticas y Droguerías.

En España los precios al por menor, sin los siguientes:

Cada bote contenido una onza de Unguento. 7 reales.

— tres onzas. 12

— seis onzas. 18

Compravos los envases de vidrio de diferentes formas y tamaños.

Depósito en Murcia en las principales farmacias.—Cartagena D. Serafina Gimenez de Marquez.—Valencia, Domingo—Lorca, Isaura.—Albeticia, Carrascosa.—Alicante, Soler y Estuch.—Antequera, Palma y Chica.

TABLAS

para la reducción de reales y céntimos de real á escudos, céntimos y milésimas de escudo.

Estas tablas son sumamente fáciles de comprender y muy útiles para los ayuntamientos, oficinas del gobierno, establecimientos de comercio y particulares.

Su precio 4 cuartos.

Los pedidos se dirigirán á la administración de este periódico.

GRAN BARATO
En el almacén de hierro de D. Donato Turpie, situado en la calle de San Pedro

núm. 25, acaba de recibirse una gran partida de aceite petróleo sin olor, refinado, de América, primera calidad, que

deudo hoy se venderá á 2 rs. libra, y por arrobas á precios convencionales. También se ha recibido un abundante

partido de candiles para petróleo, los que se recomiendan por su gran economía sobre los de aceite común. Dichos candiles se venden á 2 rs. uno. 15-12

Calle del Carril de San Agustín, 17, es base almoneda. 4-4

OBRAS DE D. MANUEL C. REINOSO.

Prontuario de la contribución industrial y de comercio.
Un tomo 8.º,ústico, 12 rs.

Prontuario de quintas,
publicado por el secretario del ayuntamiento constitucional de Zaragoza
Un tomo, 8.º,ústico, 5 rs.

Nuevo y completo manual para el uso del papel sellado.
Un tomo, 8.º,ústico, 12 rs.

Aranceles judiciales de los secretarios de los juzgados de paz, de ayuntamiento, de hombres buenos, feles de fecho, alguaciles, porteros y peritos
Un cuaderno 4.º mayor, 4 rs.

Se venden en la comisión de Almazan.

Manual del Grabador en todos géneros.
Se venden en la comisión de Almazan.

El director y editor responsable, RAFAEL ALMAZAN Y MARTIN.
MURCIA, 1867
Imp. de LA PAZ, calle de Zoco, 5.

III.

La plaza de toros actual no era en los tiempos á que se refiere este cuento, precisamente lo que es hoy, aunque la diferencia no es muy considerable. Los tendidos formados de madera y los palcos sin los toldillos que hoy los embellecen, formaban no obstante un conjunto agradable, cuando se veía como en la tarde en que pasaban los sucesos que vamos narrando, casi llena de pueblo que voceaba impaciente porque comenzase la lidia.

Por fin los timbales se oyeron, y después de las formalidades de costumbre en aquellos tiempos, apareció la cuadrilla, ni mas ni menos que como sale ahora en las funciones de novillos; es decir, sin orden ni concierto, cada cual saltando á la plaza, como y cuando quiere. Volvió á sonar el timbal y salió un toro negro, grande, de gran voluntad y bravura, nacido en los fértiles pastos de las riberas del Pisuerga. Los piqueros montados en trotones de casi tan mala estampa como los que salen en nuestras corridas, pusieron sendos puyazos; y por último Juan lo con el capote en una mano y armado en la otra con un harpon pequeño, á semejanza de una banderilla, salió altivo y arrogante llamando al toro, que se revolvió con furia al sentir el cite del torero. Fué

Frente este retablo se pararon, pues, los dos amantes, y Rosario, mirando fijamente al torero le dijo:

—Juan, júrame aquí solemnemente que es cierto tu cariño, que serás mi esposo. Te quiero tanto, que no es mucho dudar de todo. Una palabra tuya y soy dichosa.

Juan la contempló un momento sonriendo; la apretó ligeramente contra su corazón, y la contestó con voz dulce y enamorada:

—¿Pero es posible, Rosario, que dudes de mi honradez? Yo te amo con toda mi alma, y si tu padre no me niega tu mano por ser torero...

—No sigas, Juan, mi señor padre no se opondrá á que yo sea feliz, y tu oficio, peligroso en verdad, ya sabes que le considera digno, si es ejercido con honradez.

—Pues bien, querida mia, entonces volvámonos y no dudes. El *Albañil* estará ya en tu casa tocando y cantando á la guitarra, y podrán echarte de menos.

He venido aquí para oír de tus labios que te casarás conmigo, y no me voy sin que me hagas esa promesa formal, que esta santa Virgen oirá desde los cielos.

—Pues bien, si, te lo juro. Vamos, ¿estás contenta?

—La Virgen Santísima quiera que no sea vano tu juramento. Si lo fuese, permita en su justicia te mate el primer toro que salgas á lidiar á la plaza.